

PLAN DE FORMACIÓN ANENVAC

1^{ER} SEMESTRE 2025 | SESIÓN 3^ª

LA GRIPE NO TIENE EDAD NUEVAS RECOMENDACIONES EN LA VACUNACIÓN ANTIGRIPIAL INFANTIL



[www.amazingbooks.es/
plan-formacion-anenvac-2025/](http://www.amazingbooks.es/plan-formacion-anenvac-2025/)



@anenvac



anenvac.enfermeriayvacunas



anenvac_enfermeriayvacunas



[https://www.youtube.com/
@anenvacasociacionnacionald1001](https://www.youtube.com/@anenvacasociacionnacionald1001)

ORGANIZADO POR:



ASOCIACIÓN
NACIONAL DE
ENFERMERÍA Y
VACUNAS



Rosa Sancho Martínez

Enfermera de Salud Pública. Responsable de Vacunaciones de Guipúzcoa. Secretaria del Comité Asesor de Vacunaciones de Euskadi. Miembro de la Ponencia de Programa y Registro de Vacunaciones del CISNS. Ministerio de Sanidad. Vicepresidenta de ANENVAC.

Presentación

Una enfermera bien formada es fundamental para dar respuesta a todas las necesidades de inmunización que tiene nuestra población. Desde ANENVAC desarrollamos anualmente un PLAN DE FORMACIÓN para actualizar a las enfermeras en las últimas novedades en inmunizaciones. Desarrollamos este webinar a las puertas de la Semana Mundial de la inmunización para recordar que la inmunización es posible para todas las personas y para conseguirlo la enfermería es una pieza clave. No solo se trata de aplicar el producto inmunizante, sino que debemos concienciar a toda la población sobre la importancia de la inmunización y concretamente en la vacunación antigripal de la población infantil. No estamos ante una enfermedad banal. Tenemos que conocer el impacto real que supone en la población infantil y que se trata de una vacuna incluida en el calendario de vacunación a lo largo de toda la vida. No podemos esperar a que comience la campaña de vacunación frente a gripe, tenemos que recordarlo a lo largo de todo el año. Las enfermeras jugamos un papel transcendental para conseguir que los padres y las madres sean conscientes de que la gripe no es algo banal y tenemos que darle argumentos para eliminar las falsas creencias y bulos que circulan, lo que debemos trabajarlo también con otros compañeros y compañeras, por la importancia que tiene dar ejemplo y evitar las transmisiones.

Moderadoras



María Teresa Carceller Segura

Enfermera especialista en pediatría. Centro de Salud de Benicarló (Castellón)



Nazaret Yanes Pérez

Enfermera. Máster EPA en vacunaciones. Vicepresidenta de Foro de Enfermería Canario (FECAN). Coordinadora del grupo de vacunas de la AEEP

JOSÉ ANTONIO FORCADA SEGARRA

Enfermero de Salud Pública. Presidente de ANENVAC.



La gripe aparece todos los años y afecta entre el 10 y el 20% de la población y en el 30 -40% de los niños/as a nivel mundial.

La infección gripal causa impacto sanitario, social y laboral todos los años, causa una importante carga de enfermedad, visitas a atención primaria, visitas a urgencias, hospitalizaciones, ingresos en UCI y fallecimientos, especialmente en personas mayores pero también en los niños.

Los niños son los grandes transmisores, entre ellos mismos y a los adultos, menores de 6 meses y personas con patologías crónicas. Vacunando a los niños los protegemos a ellos mismos, pero como efecto colateral, también a las personas que les rodean.

Las enfermeras debemos hacer un esfuerzo para concienciar a la población de la importancia de vacunarse, desmintiendo mitos y bulos, dando a conocer lo que realmente es la gripe y aportando datos sobre el impacto de la gripe. Las enfermeras podemos conseguir mejorar las tasas de cobertura vacunal y minimizar la transmisión, consiguiendo un otoño-invierno más saludable para la población.

RAÚL AYALA VELASCO

Enfermero de Atención Primaria. Coordinador y Responsable de Vacunaciones. Centro de Salud "El sardinero". Santander.



Si queremos obtener altas coberturas en la vacunación antigripal infantil, creo que la mejor estrategia es la vacunación escolar, pues tenemos concentrados a los niños/as.

Debemos salir de la zona de confort que son nuestras consultas y facilitar a las familias que vacunen a sus hijos/as, porque hay que recordar que la vacunación antigripal infantil es una vacuna más del calendario vacunal, como la hexavalente, la triple vírica, etc.

Las coberturas altas en la vacunación de los niños van a ser beneficioso para la población y el impacto que va a tener y los costes que va a ahorrar a nuestro sistema sanitario va a ser muy alto.

Seamos proactivos, fomentemos la vacunación antigripal escolar y como dicen los jóvenes, no nos dé pereza de salir de nuestras consultas.

JAVIER ÁLVAREZ ALDEÁN

Pediatra. Málaga. Vocal del Comité Asesor de Vacunas de la AEP. Vocal en el Comité Asesor del Plan Estratégico de Vacunas de Andalucía



Voy a resumirlo en 10 puntos:

- La gripe es una amenaza constante y cada año nos visita.
- La gripe en el niño no siempre es leve y puede tener complicaciones.
- La incidencia de 0 a 17 años es más elevada que en otros grupos de edad.
- No hay estrategias de grupos de riesgo, pues 2 de cada 3 de los niños que se hospitalizan no tienen factores de riesgo.
- Son los grandes transmisores de la gripe.
- El CAV de la AEP recomienda la vacunación sistemática entre los 6 meses y los 17 años, por las razones antes esgrimidas.
- Las vacunas frente a la gripe son efectivas y son seguras.
- Es importante realizar esfuerzos para alcanzar altas coberturas en los programas de vacunación sistemática.
- También es muy importante alcanzar altas coberturas en los niños/as con patologías de base y condiciones de riesgo.
- Es una responsabilidad de los profesionales sanitarios, tanto en atención primaria como en los hospitales, recomendar la vacunación, porque es el factor más potente para que los padres tomen la decisión de vacunas a sus hijos cada temporada.